
１６ 
 

建築系学科の対象生徒 
 

１．対象校一覧表 

 

主な現場 実施日 対象生徒 学校名 

平成２４年度東岐波県営住宅

新築工事 

 

維新百年記念公園陸上競技場
    

６, ４ ３８名 柳井商工高等学校 

６, ６ ３０名 下関中央工業高等学校 

６,１３ ３０名 萩商工高等学校 

６,１８ ４０名 岩国工業高等学校 

合計 ４校 １３８名 

 

 

 

 



 １７

２．調査の結果と分析 

  
No.1 あなたが現在在学する高校を選んだ理由は？（人）

N = 136
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高校を選んだ理由の1位は「就職関係なく土木・建築に興味あり」の４０人・２９％でし

た。２位は「建設会社に就職するため」の３７人・２７％でした。全体的に見ると建設業

に対し積極的に学校を選定した生徒は全体の６割を超えるという結果となりました。 

 

 
No.2 進学希望者の方へ！進学先の組合せは？（人）

N = 32
2018161412108642

1
短大･専門学校　
（文科系）

1
四年生大学　　　
（文科系）

2
四年生大学　　　
（理工科系）

4
短大･専門学校　
（理工科系）

5
四年生大学　　　
（その他）

19
短大･専門学校　
（その他）

 
 

 

全回答者１３６人中、進学希望者は３２人・２４％で昨年に比べ６％減りました。今

年の進学先は、短大・専門学校が６割以上を占めるという結果になりました。 



 １８

No.3 就職希望の方へ！就職先の希望は？（人）

N = 118
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45 23 20 16 14

 
就職希望先の１位は「県内の建設企業」で４５人・３３％、３位の｢県外の建設会社｣

は２０人・１５％と、建設会社を希望する生徒は全体の約半数となりました。 

  
No.4 家業が建設業の場合の後継ぎの意思について？（人）

N = 133
110998877665544332211

5卒業後ただちに

5進学後

8他の会社就職後

8
後継ぎの意志はな
い

107
家業は建設業では
ない

 
 

全回答者１３３人中、家業が建設業であり、後継ぎ問題に該当する生徒の数は、２６人・

２０％と昨年より１０％減少しました。その中で後継ぎの意志のある者は１８人で約７

割を占めました。 

 

 

  

 



 １９

 
No.5 建設業についてあなたはどのように感じていますか？（人）

N = 133

   60
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建設業について「就職したい思っている」が１位で５３人・３９％、２位「どちらとも

言えない」が４１人・３０％でした。「仕事の内容がよく分からない」等、建設業に対

するイメージや実態が分からない人は約１割いました。 

 
No.6 経済発展に不可欠な重要な基幹産業としてどう思いますか？（人）

N = 135
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79 25 24 5 2

 
 

基幹産業としての認識の１位は「そう思っている」の７９人・５８％でした。今回の

問いにより、新たに５人の方が建設業を経済発展に不可欠な重要な基幹産業だと認識

してくれました。 

 

 

  

 



 ２０

No.7 建設会社に就職する場合、どんな情報が欲しいですか？（百分率）

N = 136
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給与体系

勤務時間

休日体制

寮の設備

福利厚生･社員旅行等イベント 仕事の内容

将来の地位･給与

資本金･社員数･工事等の規模

仕事で必要な資格

 
 

 

欲しい就職情報に関しては、昨年と同様の結果で、近年ほぼ同一傾向です。上位３位は

「仕事の内容」、「休日体制」、「給与体系」が９割程度の関心をもたれていました。 

 

 
No.8 今日の現場見学会はどうでしたか？（人）

N = 136

参考にならなかった
1

いくらか参考になった
59

大変参考になった
76

 

 

 

最後に、現場見学会の感想では、「大変参考になった」「いくらか参考になった」を合わ

せると１３５人・９９％とほとんどの生徒が現場見学会で何らかの成果を得られたという

結果になりました。 

 



 ２１

３．地元建設業について思うこと 一言で！ （自由意見）  

 

 

６,４ 柳井商工高等学校 
 

 
 

 重要な、かっこいい仕事だと思います 
 これからも地域の活動に貢献してほしい 
 地元建設業について知らない 
 尊敬しています 
 活気がない！ 
 よくがんばっている 
 たくさんの人と協力し合ってやるので、たくさんの人と仲良くなれそう 
 きれい 
 がんばってもらいたい！ 
 良いと思う 
 工事中のみなさんは、暑い時でも寒い時でも作業をされているので尊敬しています 
 よく分かりません 
 設備がしっかりしていると思う 
 これからも頑張って、地元の為に貢献して下さい 
 若い人が少ない気がします 
 がんばって下さい！ 



 ２２

 もっと事業を発展して、建設業をもっと知ってもらえば良いと思います 
 勉強になった 
 楽しそう 
 将来、仕事が減りそう 
 とても良いものを造っていると思い、自分もそのようなものを造れたらなと思う 
 大変そう 
 

６,６ 下関中央工業高等学校 

 

 
 

 これからも住みやすい家を作って下さい 

 できれば県内の建設会社に就職し、自分の家を建てる！ 

 やりがいがありそうでいいと思います 

 すごく頑張っている 

 建築関係の仕事にさらに興味がわいた 

 もっと一般の人に建設業を知ってもらいたい！たくさんスゴイ！！と思ったこと

があった 

 むずかしそう 

 ありがとうございます 

 とても勉強になりました 

 建物を建てる際に時間・費用がたくさんかかる！ 

 

 



 ２３

６,１３ 萩商工高等学校 

 

 
 

 私も建築の仕事に就きたいです 

 地域が活性化するようにがんばってほしい 

 まわりの景観にあう建築物がとてもいいと思う 

 それぞれの土地に合うように工夫されていて、すばらしいと思います 

 自分も地元の建設業に関わっていきたいです 

 維新公園を見に行って、とてもすごいなと思った。僕もあんな大きなものをつくっ

てみたいと思った 

 もっと発展してほしい！ 

 元気がある 

 明るい 

 暑い日も寒い日も毎日一生懸命働いており、とてもすごいと思います。建設業があ

るからこそ、私たちは快適に過ごせているんだと思いました 

 建設していて楽しいことって何ですか？ 

 色々な建物を建てていて、すごい！ 

 大変だと思うけど、やりがいがあっていいと思う 

 設備がよくて、１つ１つ丁寧に説明してもらい、とても分かりやすかったです。そ

れぞれの専門の方がどんな作業をしているかを教科書や話を聞いて知っていただ

けなので、間近で見れてよかったです 

 

 

 



 ２４

６,１８ 岩国工業高等学校 

 

 
 

 すばらしい。これからも頑張ってください 

 やっぱり建設業はかっこいいけど、えらそう 

 どんな建設業があるか分からない 

 楽しい 

 頑張ってほしい 

 楽しそう 

 大変そうだと思いました 

 建物を作るのは、やっぱり何億円というお金がかかって大変だと思いました 

 ありがとうございました 

 かっこいい 

 大切だと思う 

 やりがいがある仕事だと思いました 

 すばらしい 

 とてもいい設備をありがとうございます 

 ありです 

 

 


